

## Cosas de Grandes Músicos

Cuéntase de Corelli, el padre del arte de tocar el violín, que cuando dirigía la orquesta en casa del cardenal Ottobani, en Roma, el año 1690, un día hizo parar la música porque su eminencia estaba hablando, y al preguntarle por qué se detenía, respondió:

—Monseñor, temía que la música interrumpiera la conversación.

El epigrama ha sido aprovechado por otros muchos artistas. Liszt conocía muy bien la anécdota, como lo demuestra su respuesta a un zar de Rusia en análogas circunstancias.

Desde Corelli hasta Paganini y Spohr, que representan la suma perfección técnica en las escuelas italiana y alemana, hay toda una serie de grandes violinistas, especialmente en Italia: Scarlatti, Locatelli, Lulli, Vitalie, Corelli, Vivaldi, Tartini; este último, precursor de Paganini por lo diabólico de su música.

Es curiosa la historia que el mismo Tartini contaba acerca de su "Sonata del Diablo". Una noche soñó el violinista que había hecho pacto con el demonio, quien le prometió estar a su servicio siempre que lo necesitase; y durante aquel sueño, todos sus deseos eran al punto satisfechos con la ayuda del infernal criado.

### "LA BELLEZA ES PODER"



Es posible que no se tenga belleza innata, pero no existe mujer alguna a quien no le sea dado ostentar un semblante atractivo.

#### Los Productos "YAMILE"

Le brindarán como ostentar un semblante bello y como conservar la belleza del cutis inalterable.

Presentados por el

**INSTITUT DE BEAUTE "POMPADOUR"**

Cipreses a Miracielos No. 1

Teléfono No. 7677

Entre otras cosas, imaginó que le entregaba su violín para ver qué tal músico era, y con gran sorpresa, su majestad satánica ejecutó un solo tan hermoso, con tanto gusto y precisión, que excedía a cuanto el músico había oído o concebido en su vida.

En aquel momento, Tartini despertó, y al instante tomó el violín y el arco para ver si podía reproducir lo que acababa de escuchar; pero sus esfuerzos fueron vanos. Sin embargo, compuso una pieza que es tal vez la mejor de sus obras y a la que dió el título de "Sonata del Diablo".

Paganini ocupó durante su vida (1784-1840) y ocupa todavía en la imaginación popular, por lo que toca al violín, la misma posición que la Patti en cuanto a la voz y Liszt en cuanto al piano. Teníasele por aliado del diablo, y se decía que era un asesino por amor, que había estado en galeras y que durante los ocios del cautiverio había podido perfeccionar su divino arte. Una de sus particularidades fué que nunca se le vió ensayar.

Rossini, el incomparable músico y gastrónomo sin igual, acostumbraba decir:

—No he llorado en mi vida más que tres veces: la primera, cuando silbaron mi primera ópera; la segunda, cuando yendo en un barco con varios amigos, se nos cayó al mar un pavo trufado, y la tercera, cuando oí tocar a Paganini por primera vez.

Bélgica ha tenido también grandes violinistas, entre ellos Vieuxtemps, fallecido en 1881, y notable por lo elegante y seductor de su estilo. Era discípulo de De Beriot y representaba con su maestro lo más perfecto de la escuela belga. Un año antes que él murió otro virtuoso, el polaco Wieniawski. Las notas de su violín salían llenas de fuego, con tonos a la vez marciales y acariciadores, que se llevaban los pies de los oyentes, como los ecos de una música guerrera, y producían el efecto de metal fundido. Con él formaba curioso contraste Wilhelmj, cuya música representaba la calma, la tranquilidad y el clasicismo.

#### DOLORES REUMATICOS

Salvitae lo librá a usted de esos tenaces dolores reumáticos que lo afligen.

Oiga lo que dice el doctor Simón Marro, M. D., Valencia: "He ensayado la Salvitae y he obtenido buenos resultados, sobre todo en los casos de estreñimiento y dolores reumáticos, por lo que no dudo en prescribir la siempre en tales afecciones".

LOS TRAJES DE BAÑO

# BRADLEY

son los preferidos en todas las playas por su elegancia y calidad superior.



SUP INTO A **Bradley** AND OUT-OF DOORS

Agente en Venezuela y Curazao:

**F. BETHENCOURT**

Apartado 227, Caracas.